

156 cm<sup>2</sup> Página: 1

1/1

# Urgen más vigilancia a programas sociales

FDUARDO CEDILLO

La bancada de Acción Nacional en el Congreso de la Ciudad de México urgió a crear una comisión especial para la vigilancia de la ejecución de programas sociales del Gobierno capitalino.

"Cada día salen más revelaciones que ponen al descubierto la manipulación electoral de los programas sociales, opacidad y falta de confiabilidad en los padrones, la manipulación de los mismos para coaccionar el voto de los beneficiarios", consideró el coordinador de Acción Nacional, Federico Döring.

REFORMA publicó que, de acuerdo con el Instituto de Transparencia de la Ciudad de México (Info), de 309 programas sociales publicados en la Gaceta Oficial, sólo se ha transparentado el 32 por ciento en la Plataforma Nacional de Transparencia.

"Se está condicionando y coaccionando a los habitantes de la Ciudad con quitarles los programas si no votan por Morena con una sarta de mentiras, diciendo que implica la cancelación y, claro, estos reportajes que cada vez salen más", afirmó Döring.

De acuerdo con el diputado, la propuesta se presentará en los próximos días ante la Junta de Coordinación Política del Congreso (Jucopo), quien deberá recibirla y, en segunda instancia, resolver si considera necesaria esta vigilancia.

"Queremos una comisión especial que investigue y que llame a traer al Secretario de Sibiso y que sepamos quién y cómo se están manejando los programas, nadie responde por toda la mapachería electoral de los programas sociales de la Ciudad", añadió el

legislador.

De acuerdo con declaraciones de la comisionada del Info, María del Carmen Nava, sólo se encontró el padrón de beneficiarios de 78 programas de los 309 existentes, cifra que representa el 25 por ciento del total de personas registradas.

El diputado de Acción Nacional subrayó que las

cámaras de representantes crean comisiones especiales con fines específicos, los cuales dependen de la coyuntura y que, por ello, la vigilancia en la ejecución de los programas podría ser prioritaria.

"La necesidad de tener transparencia en los programas, porque hay muchos huecos de difuntos que, literal, es dinero que se están robando v cobrando con las tarjetas a espaldas de sus familias y sólo para financiar campañas electorales", dijo.

#### **TRANSPARENTES**

En tanto, la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social (Sibiso) señaló contar con transparencia en los 138 programas sociales vigentes registrados a través del Sistema de Información para el Bienestar Social (Sibis).

"Si bien, cada sujeto obligado debe verificar la información que debe publicar en la Plataforma Nacional de Transparencia, es importante señalar que desde el Gobierno de la Ciudad de México con el Sistema de Información para el Bienestar Social se realiza un ejercicio de transparencia proactiva en beneficio de la ciudadanía", informó.

De acuerdo con la Secretaría, todas las personas pueden acceder a la información sobre los programas sociales vigentes para conocer las acciones sociales de alcaldías y dependencias.





El Universal Sección: Metrópoli 2024-03-12 03:05:07

39 cm<sup>2</sup>

Página: 25

1/1

### AVANZA DELITO INMOBILIARIO

La Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso capitalino aprobó la iniciativa enviada por el jefe de Gobierno, Martí Batres, para combatir la corrupción inmobiliaria e incluirla en el Código Penal.

Por unanimidad, los legisladores, incluidos los del PAN, adicionaron un artículo 276 Quater para establecer que comete el delito de corrupción inmobiliaria el servidor público que, por acción u omisión, permita la construcción de inmuebles o de pisos adicionales a los autorizados, sin el cumplimiento de la ley. • Omar Díaz





El Universal Sección: Metrópoli 2024-03-12 03:02:31

173 cm<sup>2</sup>

Página: 25

1/1

# Batres envía ternas para nombrar 6 ediles sustitutos

Dice que las tiene el Congreso y espera que las resuelva; sólo falta la de Milpa Alta, señala

#### OMAR DÍAZ Y ALBERTO ACOSTA

El Gobierno de la Ciudad de México envió las ternas para la sustitución de titulares de seis alcaldías, en las que los ediles pidieron licencia para separarse del cargo y competir por otros cargos públicos como la Jefatura de Gobierno, el Senado o una diputación federal.

Así lo informó el jefe de Gobierno Martí Batres, luego de que EL UNI-VERSAL dio a conocer que en siete de las 16 alcaldías de la capital hay un encargado de despacho, pues los ahora exalcaldes solicitaron licencia de manera definitiva para separarse de su cargo, ya que participarán en la elección del 2 de junio.

Al respecto, Batres aseguró que los legisladores locales va tienen las ternas para designar a los alcaldes sustitutos en Iztapalapa, Benito Juárez, Cuauhtémoc, Cuajimalpa, Gustavo A. Madero y Xochimilco, pues su gobierno las ha enviado al Congreso local en tiempo y forma.

"Las ternas ya las tiene el Congreso de la Ciudad, lo que esperamos es que resuelva, sólo faltaría enviar la terna de Milpa Alta", explicó Batres Guadarrama en conferencia.

De acuerdo con información que obtuvo EL UNIVERSAL, la terna para la alcaldía Iztapalapa, que dejó Clara Brugada para irse a competir por la Jefatura de Gobierno, está conformada por Raúl Basulto Luviano, José Antonio Jiménez Islas y María del Rocío Lombera González.

La de Benito Juárez, donde pidió licencia definitiva Santiago Taboada para pelear por el Gobierno de la Ciudad de México está integrada por Jaime Isael Mata Salas, Mario Enrique Sánchez Flores e Ivette Gabriela Graciano Pérez.

Esta semana, el pleno del Congreso de la Ciudad de México podría discutirlo, toda vez que ya tienen los documentos.

Los primeros en solicitar licencia definitiva fueron Clara Brugada y Santiago Taboada, candidatos a la Jefatura de Gobierno. La primera fue concedida en noviembre y la segunda en diciembre de 2023.

Para que un alcalde sustituto sea nombrado, el jefe de Gobierno debe enviar una terna al Congreso por cada caso donde se ausente de manera definitiva la persona titular de la alcaldía. "Todas las han tenido en tiempo y forma, nosotros no hemos excedido los tiempos legales en el envío de las ternas correspondientes". afirmó Batres.

En febrero, el Congreso concedió licencias definitivas a los alcaldes y alcaldesas de Cuauhtémoc, Xochimilco, Cuajimalpa y Gustavo A. Madero, quienes aspiran al Senado y el Congreso federal. También está la extitular de Milpa Alta, quien va por una diputación local.

Además, las alcaldesas de Tláhuac y Álvaro Obregón solicitaron licencia temporal por 60 días para ir por su reelección. ●

#### MARTÍ BATRES

Jefe de Gobierno

"Todas [las ternas para designar alcaldes sustitutos] las han tenido en tiempo y forma, nosotros no hemos excedido los tiempos legales en el envío de las ternas correspondientes"



Batres subrayó que él ha cumplido con los tiempos de entrega.





# Batres da bendición a terna para alcalde sustituto en BJ

:::: Le platicamos que, finalmente, el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, **Martí Batres**, envió la terna para que el Congreso capitalino decida al alcalde sustituto de Benito Juárez, toda vez



Jaime Isael Mata

que el panista Santiago Taboada se separó de forma definitiva para buscar ser jefe de Gobierno de la CDMX. Entre los nombres incluyó a Jaime Isael Mata Salas, quien actualmente es el encargado de despacho, y a otros dos funcionarios de la alcaldía: Mario Enrique Sánchez Flores e Ivette Gabriela Graciano Pérez. Así que estos nombres que, nos dicen, son

cercanos a don Santiago, tuvieron que pasar el filtro por no estar presuntamente involucrados con temas de corrupción inmobiliaria, pues esa, nos recuerdan, fue una de las condiciones de don Martí para incluir nombres en la terna.

## Zambrano le quita parte del control a Nora Arias

:::: Nos cuentan que la presidenta del PRD en la Ciudad, **Nora Arias**, se quedó sin el control de los recursos financieros del partido, los cuales había manejado desde el año 2018. Nos detallan



Jesús Zambrano

que, mediante un acuerdo, el dirigente nacional del partido del sol azteca, **Jesús Zambra-no**, le quitó la gestión del patrimonio y recursos financieros estatales del partido a doña Nora y en su lugar se nombró a **Aldo Jonathan Dávila Ríos**, quien funge como coordinador del patrimonio y recursos financieros de la dirección nacional. Nos recuerdan que debido a

que la dirección del partido se quedó sólo con **Nora Arias** como su presidenta y **Guillermo Domínguez** como secretario de Gobiernos y Asuntos Legislativos, ellos no pueden elegir al titular de finanzas, por lo que don Chucho lo hizo.

## Miércoles caótico con bloqueos de transportistas

::::: Integrantes de 20 rutas de transporte público y 10 organizaciones civiles anunciaron que mañana harán bloqueos en varias carreteras que conectan al Estado de México con la Ciudad de México, además de cerrar vialidades primarias en la entidad mexiquense, para denunciar presunta corrupción de jueces estatales y que no han cesado las extorsiones en su contra. Los concesionarios advirtieron que esta será su primera movilización y sólo algunos de sus compañeros participarán en la protesta, si no son escuchados saldrán muchos más la próxima vez. ¿Qué harán al respecto en el presidente del Poder Judicial, **Ricardo Sodi Cuéllar** y las autoridades de seguridad estatales ante el reclamo de los transportistas?

